

EL ECO DE DAIMIEL

PERIODICO SEMANAL.

Fundador, D. DEOGRACIAS FISAC Y OROVIO.

PRECIOS DE SUSCRICIÓN.

	Por el Año	Por el Semestre
En el extranjero	20	10
En España	15	7

PAGO ADELANTADO.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN:

PLAZA DE SANTA MARIA, 2. DUP.

Se publican todos los miércoles.

CONDICIONES DE PUBLICACIÓN.

Artículos por una vez, 0,10 la línea; por varias veces, 0,25 la línea.

Comunicados, 0,25 la línea.

No se devuelven los originales.

Toda la correspondencia se dirigirá al Director.

PAGO ADELANTADO.



SEGUNDO ANIVERSARIO

EL DOCTOR EN FARMACIA

DON DEOGRACIAS FISAC Y OROVIO

Fundador de «El Eco de Daimiel»

FALLECIO EN ESTA CIUDAD EL 3 DE OCTUBRE DE 1888

R. I. P.

Todas las misas que el día 3 del próximo Octubre se celebren en la parroquia de Santa María, por los señores sacerdotes adscritos a la misma, serán aplicadas por el eterno descanso del alma del finado.

nizada, no podrá cicatrizarlas nunca.

Era doctor en farmacia y más que la afinidad y cohesión de las moléculas, entusiasmábase la afinidad de las ideas y la cohesión y disciplina de los partidos.

Ganó por oposición la plaza de Ingeniero Fiel Contraste de esta provincia y más que de contrastar penas y medidas gustaba de aquilatar el mérito de sus adversarios en los escadotes rojos del palacio de la Diputación provincial.

Mientras enfermedad traidora hacía en su cuerpo latentes estragos minándolo poco a poco, su espíritu, superior a todo sufrimiento, le sugería de continuo nuevos medios de ataque y defensa en la encarnizada lucha que, casi solo, y sin recursos materiales sostenía contra la oligarquía y el feudalismo, tan florecientes a su advenimiento a la política, como exhaustos a su temprana muerte.

Su mérito principal no consistía en el sobrehumano esfuerzo que realizaba luchando enfermo contra titanes; resaltaba en la noble emulación que despertaba en unos, en el ardor que imprimía a otros, en la fe y entusiasmo con que, sin darse cuenta, le seguían los más.

Su nombre político estaba más alto de lo que él creía; sin saberlo los demás y sin pretenderlo él, era indiscutible su jefatura en la agrupación política donde militare.

Luchaba como el soldado y pensaba como el general.

El solo puede decirse que llevaba el peso de los trabajos electorales y aunque un vómito de sangre le robase algunas fuerzas materiales, las del espíritu se centuplicaban en la lucha. Pero, ¡ay!, que estas también hubieron de resentirse con la pérdida de sus tres preciosas niñas a las que consagraba, en medio de su constante trabajo, el culto más ferviente, animado por su idolatrada esposa.

Otro culto rendía también con religioso celo, el de la amistad que profesaba al distinguido hijo de esta provincia D. Luis Felipe Aguilera, que siempre pensó en dar a conocer su nombre y apoyarlo con su prestigio en las lides de la política.

Rendido este tributo a la memoria del que fué nuestro consejero y nuestro guía y anhelando siempre que su sombra protectora vele por nosotros, réstanos añadir dos palabras de despedida a nuestros suscritores, a nues-

NUESTRA DESPEDIDA.

Dentro de breves días será el segundo aniversario de la muerte de nuestro llorado hermano Deogracias, a cuya memoria hemos consagrado la publicación de este semanario, fundado por él, hijo predilecto suyo, sin que ni un solo día haya sufrido el menor retraso la salida del periódico.

El luto de rigor, los dos años de tanto que las familias guardan a sus seres más queridos, creímos siempre

guardarlo, mejor que de otro modo, laborando con labor asidua, incesante, en EL ECO DE DAIMIEL.

El luto interno, el dolor oculto vivirá tanto como nosotros.

Deogracias Fisac, EL ECO DE DAIMIEL, esos dos hombres, unidos por vínculos tan estrechos, por lazos tan indisolubles, por motivos tan lógicos y tan poderosos como los que unen las fuerzas a la materia, el autor a la obra, el espíritu al cuerpo, serán siempre la enseña gloriosa de nuestra profesión de fe periodística.

En nuestra partida de bautismo de esta religión de la prensa ostentaremos con orgullo esos dos nombres que tantos recuerdos gratos espiertan en esta noble región manchega, en esta hidalga tierra donde nuestro malegrado compañero esgrimió las tantas veces victoriosas armas de su talento, los nunca gastados recursos de su ingenio y la indomable energía de su carácter, contra el avasallador caciquismo al que dió golpes terribles infiriendo a esa planta maldita heridas tan hondas, que, anémica y desorga-

tros amigos y á nuestros compañeros en la prensa; creemos haber llenado con todos, los deberes que entraña la pesada carga que sobre nosotros, desde seis años há, llevamos; falta de fuerzas, que no de voluntad, habrá sido la omisión de cualquiera de estos deberes.

Ignoramos qué rumbos nuestras aptitudes y nuestros deseos para con la prensa puedan surgir, sólo si diremos, que sea cual fuere el color político ó la escuela literaria de los nuevos periódicos que en Daimiel vean la luz, nuestro más ferviente anhelo es que un nuevo órgano de la opinión pública, palenque en donde la juventud ilustrada y estudiosa daimieleña demuestre sus talentos y cultive sus dotes, aparezca cuanto antes, que, si razones de índole privada no nos lo prohíben, dispuestos estamos siempre á coadyuvar con aquella á la obra de popularizar siempre los adelantos y progresos de nuestro querido Daimiel, que con el ímpetu propio de la juventud, á la obra hemos consagrado un lustro entero de nuestra existencia.

LA REDACCIÓN.

ADVERTENCIA.

Aquellos de nuestros suscritores y anunciantes que tengan abonado hasta un plazo más largo del trimestre que hoy termina, pueden recoger el importe de ese exeso dirigiéndose á D. Francisco Espadas, impresor, Daimiel, si no les conviene esperar la publicación á que en otro sitio hacemos referencia, la que servirá sus suscripciones.

Ecos y recortes.

Se nos dice que para primero de año, quizá antes, aparecerá un periódico literario y de intereses locales redactado por ilustrados jóvenes de esta localidad.

Acojemos con júbilo la idea y ofrecemos al novel periódico nuestro modesto concurso.

El ministro de Gracia y Justicia se ocupa en la redacción de los proyectos de reforma del Código penal, ley de Enjuiciamiento civil y ley de organización de tribunales, trabajos que lleva bastante adelantados y que parece tendrá terminados para la apertura de las Cortes, á las cuales los presentará en una de las primeras sesiones que celebra.

Así ha contestado á los que le han interrogado acerca de sus propósitos de traducir en disposiciones legales las reformas ofrecidas en su discurso de apertura de los tribunales.

Atribúyese al señor ministro de Hacienda el propósito de presentar á las futuras Cortes un proyecto de ley encargando de nuevo al Banco de España la recaudación de contribuciones.

Dícese también que si por la fecha en que han de constituirse las nuevas Cortes hubiere que utilizar los actuales presupuestos, éstos sólo regirán seis meses más de su vida natural, pues el Sr. Cos-Gayon desea adoptar para lo sucesivo el sistema de los años naturales en lugar de los económicos.

Para auxiliar á esta Subalterna en los trabajos del reparto de contribuciones, ha sido nombrado auxiliar temporero D. Luis Langa.

Nos participa el administrador Sr. Jorquito que el reparto se terminará á primeros del mes próximo, exponiéndose á continuación al público por término de ocho días para que se hagan las reclamaciones; después pasará á la oficina recaudadora, donde se extenderán los recibos.

Es decir, que hasta fines de Octubre, lo más pronto, no podrá procederse á la cobranza del primer trimestre, por falta de personal y por el movimiento de empleados, según se nos dice.

Sirva esto de contestación á nuestro comunicante y á las personas que se interesan por que la administración marche con regularidad.

Sección de Noticias.

Ha sido nombrado por R. O. interventor de la Subalterna de Hacienda de este partido D. Tiburcio A. Bisaco, en sustitución de nuestro estimado amigo D. Miguel Pintado, que ha renunciado el cargo al ser trasladado.

Se acentúa el alza en nuestros mercados de aceite por la mucha aceituna que se va desprendiendo del arbolado. En muchas comarcas puede decirse se ha perdido por completo la cosecha.

No hay para qué añadir, que tamaño desastre ha sido producido por la persistente sequía.

Los desperfectos ocurridos en la hermosa Alhambra con motivo del incendio, ascenderán próximamente, según telegrafía el gobernador de Granada, á 250.000 pesetas, y 30.000 el coste de un servicio permanente contra incendios en el citado palacio árabe.

En Andalucía es bastante más corta que el año pasado la cosecha de vino, lo cual se atribuye á la persistente sequía. Los propios ocurren en Extremadura y los dos Castillas.

En Navarra y las Eoijas también va ocasionando considerables pérdidas la falta de aguas.

Según dicen algunos periódicos, en Toledo existe el propósito de presentar la candidatura del Dr. D. Vicente Manterola, para senador del reino por aquella capital.

En los días 25, 26, 27, y 28 del actual se verificará en la ciudad de los califas la feria, para la que se preparan grandes festejos, como bailes, iluminaciones, funciones de teatro y circo, corridas de toros, carreras de velocípedos, certamen escolar y otros muchos divertimientos.

Habrán también ferias de ganados con grandes facilidades para los ganaderos.

Las Compañías de ferro-carriles establecerán servicios con rebaja de precios.

CÉDULAS PERSONALES.

Se ha prorrogado hasta el día 30 de Noviembre el plazo para adquirir sin recargo las cédulas personales.

Es tal el estado de miseria y falta de alimentación de algunos braceros que procedentes de la ribera del Ebro han llegado á Tarragona en busca de trabajo en la recolección de frutos, que algunos de ellos han ingresado en el santo hospital.

En varios pueblos se han hecho rogativas para implorar las lluvias, tan necesarias hoy en toda la Península.

¡Que Dios oiga tan fervientes suplicas!

Probablemente á fines de este mes ó principios del próximo se verificará en Logroño la inauguración del monumento erigido en aquella población en honor del Sr. Sagasta. Con tal motivo preparáanse en la capital de la Eoija grandes festejos para solemnizar el acto.

Ha sido nombrado Director de la Sucursal del Banco de España de esta provincia, don Ricardo Herraz, Jefe de la Sección de Contribu-

ciones que es en la actualidad de la de Cuenca.

El catedrático de la facultad de ciencias, Sr. Leon y Ortiz, es el onerado de leer el discurso inaugural del año académico de la Universal central.

Una aspiración.—Nos comunican de Torre de Juan Abad que los vecinos de este pueblo y los de Cózar y Villamanrique han acordado por unanimidad dar los votos para diputado al que sin más miras que el beneficio de estos tres pueblos, en lo que respecta á las vías de comunicación, y en estudio hace tiempo, presente el acta de subasta ó depósito en el Banco de España cinco ó seis mil duros. Este acuerdo no obedece á mira alguna política, sino al de que estos pueblos tengan una carretera para que aumente el comercio y el precio de sus productos.

El Maestro de las Masas (Cuenca), D. Cecilio Martínez, ha presentado á la Junta de Instrucción pública de aquella provincia, un oficio manifestando que no vuelve á ejercer la enseñanza en dicho pueblo, hasta tanto no se le abonen las treinta y dos mensualidades que se le adeudan.

¿Na habrá Gobernador en aquella provincia?

Un descubrimiento que va á arruinar á todos los inventores de específicos capilares es el que acaba de hacerse sobre las propiedades de la lentejas.

Se ha descubierto que es el mejor regenerador del cabello, virtud que va á hacer tan célebre á la modesta legumbre, como lo hizo ya en tiempos remotos el contrato de Essau y Jacob.

Del análisis de estas leguminosas, resulta que su acción sobre las bulbos capilares es debida al hierro que contiene.

Las oficinas del Registro de la Propiedad de este partido que se hallan instaladas, Libertad 9, se trasladarán á primero de Octubre, Plazuela de San Pedro, núm. 7.

La romería al santuario de la Virgen de las Cruces no ofreció la animación que otros años aun cuando hubo bastante concurrencia y el día convidaba á las expansiones campesinas.

No hubo, y es lo principal, reventas que ocasionaron la eflusión de sangre.

Hemos leído con gusto una carta que el jefe de los posibilistas de Córdoba, dirige á *El Globo* respecto al estado moral é intelectual de aquella provincia; en el importante documento se hacen afinadas observaciones especialmente en lo que respecta al ramo de enseñanza; recomendamos la lectura de dicha carta á los señores ministro de Fomento y director general de Obras de públicas y felicitamos al autor de ella.

El lunes ocurrió una sensible desgracia en una de las tejeras del sitio conocido por Barreras, en este término municipal.

Hallábase un sujeto vecino de Bolaños sacando varios objetos de su carro para colocar en él ladrillos cuando los alfareros inmediatos á aquel lugar sintieron una detonación y vieron espirante y con la cara medio destruida al sujeto á quien nos referimos, que se cree debió causarse la muerte al cojer la escopeta que llevaba en el carro por el cañón y tirar de ella para dejarla en el suelo; el individuo es jó ven, y soltero.

AUDIENCIA DE MANZANARES.

Tercer cuatrimestre.

Juicios por Jurados señalados para el mes de Octubre.

Días 20 y 21; Juzgado de Infantes; por Asesinato contra Bernabé (a) Tocati; Abogado, Sr. Peñalosa; acusador Sr. Vega; procuradores respectivos Sres. Pallares y Diaz.

Día 23; Juzgado de Infantes; Homicidio; acusado Ignacio Perez; Abogado Sr. Peñalosa; Procurador Sr. Diaz.

Día 27; Juzgado de Manzanares; Juicio de revisión por Homicidio frustrado; contra Pedro Ramirez Noreas; Letrado Sr. Garcia, Procurador Sr. Pallares.

Días 30 y 31; Juzgado de Alcazar; contra

Segundo Cruz por Robo; Abogados Sres Garcia y Aparicio; Procuradores Sres. Pallares y Diaz.

Noviembre.

Día 3; Juzgado de Valdepeñas, (por Robo, contra Antonio Rodriguez; Letrado Sr. Vega; Procurador Sr. Pallares.

Día 5; Juzgado de Valdepeñas; por Robo, contra Esteban Pastor; Abogado Sr. Peñalosa; Procurador S Muñoz.

Día 6; Juzgado de Valdepeñas; Procesado por Asesinato frustrado, Daniel Carpo; Abogado Sr. Ferriz. Procurador Sr. Pallares.

DE NUESTROS CORRESPONSALES.

DESDE MANZANARES.

VELADA ARTISTICO-LITERARIA MUSICAL, DEL DIA 14.

Hace algunos años que D. Luis Ochoa y Galiano viene solemnizando el día de su vecino nuestro padre Jesus del Perdón, con fiestas populares gratis, v. g. cucañas, premios en metálico y efectos; y terminando con una brillante *soirée*, contribuye al aumento del culto y proporciona á la población solaz y esparcimiento por todo el día y la noche.

Como en los pasados, en el presente año y el día 14 del actual, se han reproducido los festejos con una novedad que se anunciaba anticipadamente por los *dilettanti*, á *sottocoste*, por temor de que se defraudaran las esperanzas que concibieran, si llegaba á oídos de los deseados artistas.

La *soirée* á que invitaba el Sr. Ochoa en su casa y por la noche, después de las fiestas populares que presente durante el día, ofrecía el aliciente de que D. Mattia Battistini barítono sin rival en el mundo y contratado de primero en el Real en la próxima temporada, así como las aventajadas señoritas Concepción Pozo y Angeles González Giménez, respondieron afirmativamente á la invitación del Sr. Ochoa.

Temprano, entre nueve y media y diez de la noche, nos personamos en la casa del anfitrión á donde fueron llegando amigos, conocidos, forasteros invitados en fin á la velada, entre los que tuvimos el gusto de ver á la Sra. del Presidente de la Audiencia de Ciudad-Real y á sus apreciables hijas las señoritas Micaela, Antonia, María y Anita; á la Sra. del Presidente de nuestra Audiencia y su encantadora hija Concepción Pozo, y á la joven artista, casi niña aun, Angeles Gonzalez y Giménez, y, para adreviar, á la mayor parte de las familias del pueblo.

En el patio de la casa (brillante de luz, mitada á la veneciana y vejetación,) como en las habitaciones á que dá acceso, también perfectamente iluminadas con el irreprochable gusto que distingue á D.ª Antonia Quesada y á su esposo el Sr. Ochoa invadidas de aficionados, discurrían todos cariñosos y alegremente, esperando la llegada del insigne Battistini.

Llegó el momento: acompañado de nuestro joven y buen amigo, el ilustrado Srío. de esta Audiencia D. Pedro Bellón, D. Mattia Battistini franqueó los umbrales de la casa. Recibió en sus brazos D. Luis; y, á la altura de su pecho y alzándonos en puntillas, intentemos estrecharle una mano á tiempo que se quitaba el guarda-polvo, y nos distinguía con una sonrisa entre afectuosa y burlesca; aprovechando breve tregua, y trepando á una silla nos dispusimos á abrazarle también aunque por *secciones*, pero le esterbaron los buenos mozos Paco Elepe, Martín Rodriguez Merlo, Tomás Moraleda, Sebastian Vega y el D. Luis, que ejercían de *cicerones* cerca del atleta.

Sonó el arpa, y distrajo estas tentativas y el enfado con los *chicos*, Angeles Gonzalez y Gimenez que rompía el fuego con una preciosa sonata á tres tiempos, acompañada al piano por el joven maestro Angel Fernandez Pacheco.

Lleva Angeles dos años de estudio en el difícil del arpa y puede, por cierto, envanecerse: es una profesora, muy joven, muy mona; y vestida de blanco, sencilla pero elegante, nos hizo record r á Margarita del Fausto.

Tocó el turno á Concha Pozo con la romanza «Póvera Mamma,» que la cantó como sabe hacerlo y nos prometíamos.

La dimos el año pasado en las veladas de la